



浅草だより

令和6年度2月号 No. 10
台東区立浅草小学校

先を見据えて

副校長 寺内 周平

令和7年、2025年が始まり、1か月が過ぎようとしています。3学期が始まって、書き初めや持久走大会に向けた練習など、どの学年も元気一杯に一生懸命に取り組む様子が見られています。

それぞれ、年の初めに目標を決めてこの1年をスタートしたことと思います。私も年の初めの目標を考えるにあたって、読まずに積んであったヘイミシュ・マクレイ著の『2050年の世界 見えない未来の考え方』という本を読みました。世界的なベストセラーになり、日本では2023年に発行された本です。この本は、2050年、約30年後の世界の各国や地域がどうなっているか、「人口動態」「資源・環境」「貿易・金融」「テクノロジー」「政府・統治」の視点から予測がなされています。先進国における人口減少と高齢化の進行、脱炭素社会の実現が求められること、AIやロボットによる労働環境の変化など、様々なことが不安的な要素と希望的な要素で書かれています。日本についても触れられており、今後の向かうべき先を考え、未来に備えて、今どのように行動すべきかを考えさせられました。

『2050年の世界 見えない未来の考え方』を読んだ後で、堺屋太一著の『平成三十年』という本を読み出し、本棚から引っ張り出してきて読んでみました。この本は、平成30年の約20年前に新聞で連載された未来を予想して書かれた小説です。この小説の平成30年の世界では、車で出かける際に、携帯端末をコントロールして駐車場の車を呼び出し、「車の方が自動的に迎えに来る」仕組みになっています。また、「パソエン」と呼ばれるヘッドホン型端末と全身の動きを読み取るセンサーを取り付けたデジタルエンターテインメント機器により、有名スポーツ選手やフラメンコダンサーなどになりきる遊びが流行しています。この小説では、不況や少子高齢化など、悲観的なことも多く語られていますが、現在、平成でいうと平成37年になりますが、どうでしょうか。

私たちは、今、変動の激しい時代を生きています。予測不能な変化の激しい未来に適応していくためには、継続的に学習し、柔軟な思考を身に付けることが必要不可欠です。令和7年、2025年も1か月が過ぎ、進級、進学まであと2か月です。世の中をたくましく、そしてしなやかに生きていくために、先を見据えながら目標をもって、今を大事に生活していきたいですね。

席書会・書き初め展

国語部

1月9日(木)10日(金)に、全校で席書会が行われました。1・2年生は教室で、3～6年生は体育館で行いました。学校や家で練習を重ねた成果を筆に込めて真剣に取り組みました。1・2年生はしっかりと硬筆鉛筆を握りしめ、一字一字丁寧に書きました。3年生はのびのびと「お正月」を4年生は「元気な子」5年生は「希望の朝」6年生は「夢の実現」を書きました。さらさらとすすべる鉛筆の音や墨の香りに包まれて、心地よい緊張感と清々しい空気に満ちた中での席書会となりました。書き初め作品を書く教室の廊下に展示し、書き初め展も開催されました。子供たちは、全クラスの作品を見て、友達や他学年の作品の良い所を見つけ、互いに認め合うことができました。

書き初め展では、たくさんの保護者の方にご参観いただき、ありがとうございました。

学校からのお知らせ

○クラブ見学 2月10日(月)

4年生以上が活動しているクラブ活動も、2月で最終回を迎えます。この日は、来年度からクラブ活動に参加する3年生が、入部するクラブ活動を選択するために見学を行います。3年生は下校時刻がいつもより遅くなりますのでご注意ください。(15時15分頃になります)

○土曜学校公開 2月15日(土) ※2月17日(月) 振替休業日

授業の公開は、今回が最後になります。ぜひご来校ください。

○第2回 1分間スピーチ大会 2月21日(金) 8:25～ 体育館

本校では人権教育の一環として、スピーチ大会を行っています。スピーチ大会を通して互いを認め合い、尊重しようとする心を育てることを目指しています。各学級で代表を1名ずつ選出します。今回は、1年生もスピーチに挑戦します。どんなスピーチを聞くことができるか、とても楽しみです。なお当日は、代表児童と司会児童(代表委員)の保護者の方は参観することができます。

○6年生を送る会 2月27日(木) 3・4校時

本校のリーダーとして活躍してきた6年生の卒業が近づいてきました。その6年生への感謝と応援の気持ちを伝えるために、6年生を送る会を行います。3・4校時の全体会は、代表委員会が中心となってプログラムを計画しています。そして、昼休みには、5年生が中心となって最後のなかよし班のお別れ会をします。6年生と在校生が、一緒に活動できる最後の時間です。思い出に残る時間にしていきたいです。

○保護者会 3月6日(木)・7日(金)

今年度最後の保護者会を開催いたします。お忙しいとは存じますが、ご出席をお願いいたします。

3月6日(木) … (1年生) 13時45分から (3・5年生) 15時から

3月7日(金) … (2年生) 13時45分から (4・6年生) 15時から

1年生

★持久走大会について

4日(火)に1・2年生全員で当日のコースの確認に行きます。6日(木)は、2時間目～4時間目の時間にリバーサイド競技場・隅田公園で持久走大会を行います。1年生は700m走ります。大会当日の朝、「健康観察カード」の持久走大会、参加・不参加の欄への記入、保護者の方の署名をお願いします。持ち物を確認の上、忘れ物がないようお願いいたします。

★学習ノートについて

算数ノート(17マス)・国語ノート(12マス)を使っています。ノートの残りが少なくなりましたら、同じマスのノートをご家庭でご用意をお願いいたします。

★21日(金)は、新1年保護者会があるため、4時間授業となります。13:20頃の下校になります。

2年生

★持久走大会

リバーサイド陸上競技場・隅田公園で約700mを走ります。大会当日の朝、「健康観察カード」の持久走大会、参加・不参加の欄への記入、保護者の方の署名をお願いします。紅白帽のひもが伸びている場合は、付け替えをお願いします。

★絵の具セットの購入について

絵の具セットのお知らせを配布します。15日(土)の学校公開で見本を教室に置きます。各自で購入する場合は、バッグ、絵の具(12色)、筆2本(太・細)、パレット、筆洗い用水入れ、ぞうきんをご用意ください。

★清潔なハンカチ・ティッシュ

2年生は、朝の会の健康観察のときに、いつもハンカチ・ティッシュを持ってきているか、確認しています。清潔なハンカチのご準備をお願いします。また、風邪気味で鼻水が出ようであれば、いつもより多めにティッシュがあると安心です。

3年生

★10日(月)は6時間です(クラブ見学)

10日(月)は、4年生から所属するクラブ活動を定めるための見学を行います。そのため、6時間授業となります。子供たちはそれぞれのクラブがどんな活動をしているのか興味津々です。見学を通して、自分に合ったクラブ活動を選ぶようにしていきたいです。

★持久走大会に向けて頑張っています!

6日(木)の持久走大会に向けて、体育の授業や中休みの全校練習を頑張っています。うちの方と放課後に練習しているという声も聞きました。ご協力をありがとうございます。引き続き、当日までの体調管理や、「健康観察カード」の記入をよろしくお願いたします。(当日は、カードへの押印をお忘れなく!)

★ある日の算数の授業から…激論!分数!

算数で分数の学習をしています。「2mのテープを4等分した3つ分の長さは?」という教科書の問題に挑戦しました。これは大人にも難しい問題です。正解は $\frac{3}{4}m$ か、 $\frac{3}{2}m$ か?テープ図や数直線を使って説明し合う様子は、まさに激論でした。授業でこんな話合いができるようになった…すごい成長だなあと感じます。

4年生

★持久走大会

2月6日(木)にリバーサイド陸上競技場で持久走大会が行われます。4年生は800mを走ります。当日までの健康管理と当日「健康観察カード」の記入・押印を忘れずをお願いします。観覧場所や走路などについては、配布されるお手紙をよくご覧下さい。

★体育の学習

体育の学習で「マット運動」を行っています。その後は「跳び箱運動」となり、器械運動が続きます。けがを避けるために、爪を切ったり、髪が長い子は結んだりするように指導しています。ご家庭でもご確認ください。

★社会の学習

社会科の学習では、5年生での学習をスムーズにするため、4年生のうちに都道府県を学習しています。都道府県を必死に覚えようと、熱心に取り組む児童が多く素晴らしいです。47都道府県を漢字で覚えることを全員が目指しています。ご家庭でも、たまにクイズを出していただけると幸いです。

5年生

6年生0学期が始まり、様々な行事の中心となって活動しています。6年生から浅小高学年のバトンを引き継ぎ、学校を支えていけるよう見守っていきたいと思います。

★校外学習について

延期されていた校外学習に行ってきます。2週連続でお弁当の用意をお願いすることになりますが、よろしくお願いたします。

日付:2月4日(火)8時20分集合

詳細:しおりをご覧ください

★持久走大会について

体育や休み時間を使って練習を積み重ねています。たくさんの応援をよろしくお願いたします。詳細につきましては、今後配布するお手紙をご確認ください。

日付:2月6日(木)

場所:リバーサイド陸上競技場

★卒業式に向けて

保護者会でもご連絡しましたが、卒業式の日には5年生も在校生代表として参列します。リコーダー奏や歌の練習に励んでいます。

6年生

小学校生活も残りわずか。6年間のまとめの時期に入っています。

★持久走大会について

体育や休み時間を使って、練習を積み重ねています。当日は、出走確認のため、カードへの押印をよろしくお願いたします。詳細につきましては、今後配布するお手紙をご確認ください。

日付:2月6日(木)

場所:リバーサイド陸上競技場

★6年生を送る会

後輩と過ごす時間も少なくなってきました。27日に開かれる6年生を送る会に向け、送られるだけでなく、しっかりとしたメッセージを残せるよう、学年一体となって取り組んでいきます。

★教室での一コマ

「卒業まで、残り〇〇日しかないよ。浅小でまだ、やりたいことたくさんある!友達とも、もっとたくさん一緒にいたいし、遊びたい!」子供たちから多くの声が聞かれます。今だからできること、今しかできないことに、全力で取り組ませていきます。